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Zusammenfassung

        

          
Einleitung: Wir untersuchten Patienten mit amyotropher Lateralsklerose mit der Triple-Stimulationstechnik (TST), um die Beteiligung des 1. Motoneurons festzustellen. Methoden: 19 Patienten im Alter zwischen 45 und 72 Jahren wurden in die Studie eingeschlossen. Nach El-Escorial-Kriterien war bei 6 Patienten ein Verdacht auf ALS oder eine mögliche ALS diagnostiziert worden, bei 6 eine wahrscheinliche ALS und bei 7 eine definitive ALS. Die Patienten wurden klinisch untersucht sowie mit konventioneller transkranieller Magnetstimulation (TMS) und mit TST untersucht. Ergebnisse: In der gesamten Patientengruppe erschien die TST sensitiver als die konventionelle TMS-Methode zur Identifizierung einer Schädigung des 1. Motoneurons. Bei Auswertung der „area under the curve” bei der TST war in allen ALS-Fällen ein pathologischer Befund erkennbar, wohingegen sich mit der Einzelpuls-TMS nur bei 50 % der Patienten ein Hinweis auf eine Schädigung des 1. Motoneurons ergab. Schlussfolgerung: Die Ergebnisse legen nahe, dass die TST sensitiver ist in der Identifizierung subklinischer Pyramidenbahnzeichen als die konventionelle TMS-Technik. Dies trifft auch dann zu, wenn die Untersuchung nur an einer Seite durchgeführt wird.


      
        
Abstract

        

          
Objective: The authors studied amyotrophic lateral sclerosis (ALS) patients using triple stimulation technique (TST) to detect upper motor neuron (UMN) involvement. Methods: 19 ALS patients (aged 45 - 72 years) were enrolled in the study. According to the El Escorial criteria, 6 diagnoses were suspected or possible, 6 probable, and 7 definite. Patients were examined clinically, using conventional (single-pulse) transcranial magnetic stimulation (TMS), and with TST (on one side only). Results: Among the whole group of patients, TST appeared to be more sensitive than conventional TMS techniques. In particular, among suspected/possible ALS patients, TST area ratio was pathologic in 100 %, while single-pulse TMS was abnormal only in 50 % of cases. On the whole, the use of TST area ratio was more sensitive than the analysis of TST amplitude ratio. Conclusion: The results suggest that TST might be more sensitive and useful in the diagnosis of subclinical UMN involvement than conventional TMS techniques, even if TST is performed on one side only.
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